
Отчуждение от правды 

Долгое бездумное употребление некоторых слов, если не вникать в их 
суть, приводит к профанации и замыливанию глубокого смысла любого 
обсуждаемого вопроса. В результате важнейшие элементы нашей жизни 
остаются непонятыми. Невежество отражается в судьбах каждой личности и 
всего человечества.  

Приведу пару примеров. 

1. Психология – корень слова «психос», что по-гречески означает 
«душа», «дух». При этом подавляющее количество психологов в душу 
не верят, а если и есть некоторое доверие, то нет ни малейшего 
понимания, из чего она состоит, где обитает и как взаимодействует с 
телом. Так что же эта наука исследует? 

2. Слово «заповеди» так затаскали в течение столетий, что призыв 
исполнять их вызывает непонимание, а иногда иронию, протест и т. п., 
потому что их никто не исполняет. 

Кроме слепого почитания текстов, наподобие «не убий», «не укради» и 
так далее, дело дальше не движется. А ведь от осознания сути слова 
«заповеди» и их выполнения зависит настоящее и будущее любого человека.  

Напомню, что Иисус Христос настаивал, чтобы Слово Божие и заповеди 
не только изучались и уважались, но главное – исполнялись! В евангелиях об 
этом говорит прямая речь Иисуса Христа: «Если любите Меня, соблюдите 
Мои заповеди». (Инн. 14:15) В этом и только в этом суть любой религии, если 
она и ее служители от Бога. 

Религия – означает восстановление связи, в данном случае человека с 
Богом. Этого невозможно добиться только знанием цитат. Необходимо 
неукоснительное исполнение всех указаний Сына Божьего. 

В то же время слово «заповеди» нельзя рассматривать так примитивно, 
как это делает большинство верующих. Их трактовка намного шире и глубже, 
чем принято считать (см. тексты книги О. Э. Бернхардта «Десять заповедей 
Божьих» и «Отче наш»).  

Слово Божие – это высший уровень нравственной педагогики. А любая 
педагогика – это не голые призывы, а предложение точной методики, дающей 
указания, как это поэтапно делается. В рассматриваемом контексте имеется в 
виду выполнение заповедей. 



Есть реальный опыт, опирающийся на знание простых законов, 
проявления которых мы все ежедневно наблюдаем, но не связываем их с 
событиями в нашей судьбе. Один из законов – «Что посеешь, то и пожнешь», 
закон ответственности за свое поведение. Другой - «Свобода выбора», так как 
мы всегда можем поступать честно и по-доброму, или наоборот. В результате 
свободно принятого решения наступает ответственность, и через какое-то 
время приходит возврат в виде события. Оно может быть бедой или 
радостью, в зависимости от того, какое деяние совершил человек. Причем в 
понятие «деяние» входят в том числе мысли и чувства, желания и намерения.  

Мало кто принимает в расчет всю гамму своих отношений с миром, в 
том числе зависть и ревность, обиду и уныние, тщеславие и страх, жадность 
и похоть, а также мысли, порождаемые этими эмоциями. Это и есть 
невидимые, но весьма ощутимые преступления перед собственной душой и 
Богом. У каждого человека есть свой персональный набор из этого списка. 
Проявляя его по разному поводу в общении с людьми, в отношении ко 
всякого рода событиям, мы в течение всей жизни совершаем преступления и 
в ответ получаем по заслугам. Так действует строгая Воля Творца, а мы 
живем на правовой территории Его Воли. 

При этом клянем судьбу, власть, соседей, близких, из невежества не 
признавая, что мы своими поступками сами вызываем шквал негативных 
последствий против себя.  

Никто не мешает обратить внимание на пару вышеупомянутых законов, 
понять их жесткое влияние на формирование судьбы, делать выводы и 
учитывать их в своем поведении. 

У человека, которому предлагается встать на путь признания законов и 
их исполнения, есть серьезные препятствия. Во-первых, нет веры. У 
неверующего возникает иллюзия, что нарастающие проблемы как-то можно 
преодолеть и они уйдут. Но от последствий своих ошибок уклониться 
невозможно.  

Во-вторых, нет мотивации. Зачем исправление, когда вокруг такая 
несправедливость, ложь, насилие и так далее. Если стать хорошеньким, 
быстро обманут, используют и растопчут. И здесь человек серьезно 
ошибается. Из-за нежелания разбираться со столь важными причинами жизнь 
продолжает осложняться. А если попробовать разобраться, то через короткое 
время законы перестают наказывать и начинают помогать. В этом опыте, если 



человек не ленив, он придет к осознанию, что законы реально действуют, а 
значит Бог есть! 

Вернуть себе нормальную жизнь возможно только встав под закон! Или 
продолжать страдать и искать виновных в своих болезнях и неудачах. 

Выбор за вами! 
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